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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В поселке Жданиха для школы установлена новая мобильная котельная 
По информации управления развития инфраструктуры администрации района (далее – 

Управление), в текущем году в поселке Жданиха сельского поселения Хатанга для здания 
местной школы – детского сада закуплена мобильная модульная котельная. Подрядчиком 
выступило ООО «АВРОРА ДВ», оборудование стоимостью порядка семи миллионов рублей 
уже сдано в эксплуатацию. 

Как пояснила начальник Управления Виктория Малютина, потребность в приобретении 
обусловлена тем, что имеющаяся котельная установка находилась в изношенном состоянии. 

Также, в текущем году за счет средств муниципального бюджета в Жданиховской 
начальной школе – детском саду проведен капитальный ремонт системы отопления и 
наружных сетей теплоснабжения на общую сумму более пяти миллионов рублей. Работы 
были выполнены в срок специалистами ООО «Сервис-Строй». 

Кроме того, в 2020 году проведен капитальный ремонт системы отопления и наружных 
сетей теплоснабжения здания Крестовской начальной школы-детского сада в сельском 
поселении Хатанга. Работы выполнялись сотрудниками ООО «Сервис-Строй», для этого из 
районного бюджета было выделено 5 миллионов 719 тысяч рублей. 

В 2021 году планируется доставка и установка мобильных модульных котельных в 
п.Потапово МО «Город Дудинка» и п.Кресты МО «Сельское поселение Хатанга». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Расписание движения автобусов в праздничные дни изменится 

Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует горожан и гостей 
Дудинки о том, что в дни новогодних праздников, с 1 по 10 января 2021 года, движение 
автобусов по городским маршрутам осуществляться не будет. 

Междугородние перевозки в аэропорт «Алыкель» и город Норильск автобусами 110 и 
115 маршрутов начнутся со 2 января и будут выполняться по обычному расписанию. 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Путеводитель по Норильску и Таймыру теперь можно скачать на телефон 

Современный путеводитель «Норильск. Таймыр», в разработке которого участвовали и 
журналисты медиакомпании «Северный город», теперь доступен в мобильном приложении. 

Электронную русско-английскую версию ранее изданного одноименного путеводителя 
запустил Музей Норильска. Программа совершенно бесплатная и уже доступна для 
скачивания на ресурсе Play Market для Android. Скоро приложение выйдет и на App Store для 
Apple. 

Ресурс будет полезен не только для путешественников, которые планируют посетить 
Таймыр и Норильск, но и для тех, кто интересуется историей и природой родного края. 
Например, благодаря приложению можно дистанционно, не выходя из дома, прогуляться по 
городу и отправиться в самые отдаленные уголки полуострова. Пользователи узнают 
актуальную информацию о природных и культурных достопримечательностях территории, 
познакомятся с историей освоения края, туристическими маршрутами, видами досуга, 
инфраструктурой и так далее. Приложение проиллюстрировано фотографиями, есть карты 
для навигации и другая полезная инфографика. 

Как и мобильное приложение, сам путеводитель «Норильск. Таймыр» разработали и 
выпустили специалисты норильского музея в партнерстве с издательством PressPass 
(Москва) по заказу администрации Норильска. Над проектом работал большой авторский 
коллектив норильских историков, музейных специалистов, журналистов под руководством 
директора музея Натальи Федяниной. Дополнительную информацию о путеводителе можно 
найти на сайте Norilskmuseum.ru. 

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Многие думают, что с Киевского вокзала идет поезд до Норильска». Николай Уткин 
прокомментировал необоснованную критику в адрес компании. 

В интервью телеканалу «Северный город» старший вице-президент «Норникеля» – 
руководитель Норильского дивизиона Николай Уткин рассказал об аварии на ТЭЦ-3, мерах 
поддержки коренных народов, а также прокомментировал необоснованную критику в адрес 
градообразующего предприятия. 

Завершив тему беседы о мерах поддержки, принятых компанией в период пандемии, 
редактор «Северного города» Максим Трофимов заметил, что «хорошими делами 
прославиться нельзя» и что если случается какая-то беда, то об этом звучит повсюду. 
Журналист спросил у Николая Уткина, как компания оценивает аварию на ТЭЦ-3. 

«Это для всех беда, и для нас – прежде всего. Мы стали купировать – выставлять 
боновые заграждения. Привлекли морских спасателей. Буквально на третий день 
случившегося к помощи присоединились МЧС России, «Газпромнефть», «Транснефть-
Сибирь». Многие откликнулись. Я еще раз хочу поблагодарить за такую оперативную помощь. 
Благодаря совместным действиям нам действительно удалось не допустить попадания 
загрязнения в Пясино и Карское море», – сказал Николай Уткин. 

Он напомнил, что не так давно ученые, которые участвовали в Большой норильской 
экспедиции, сделали выводы по поводу влияния аварии на окружающую среду: «Сейчас эта 
работа входит в практичное, правильное русло, когда уже улеглись спекулятивные заявления. 
Сегодня многие ученые, сообщества, институты, вошедшие в экспедицию, делают выводы, 
которые мы совместно рассматриваем. Вырабатываются дальнейшие действия, 
мероприятия. Мы проводим глубокий анализ внутри компании». 

По словам Николая Уткина, в следующем году в весенний и летний паводок на участках 
воды, которые пострадали от аварии, вновь выставят боновые заграждения. Кроме того, по 
его заверению, готовится проект рекультивации земель, пострадавших от разлива топлива. 

Собеседник также отметил, что компания от своих обязательств никогда не 
отказывалась и не будет отказываться. Так, «Норникель» в течение пяти лет будет 
реализовывать программу поддержки коренных малочисленных народов Таймыра, на 
которую выделено два миллиарда рублей. 

«В программе строительство инфраструктурных объектов в поселках пребывания 
малочисленных народов, домов, учебных учреждений. С этого года запущена программа по 
работе с теми, кто не хочет вести кочевой образ жизни: на базе Норильского 
государственного индустриального института стартовало обучение. Более того, компания 
взяла на себя все затраты на переезд и оплату проживания в Норильске в новых 
отремонтированных общежитиях, плюс выплату стипендий. Мы даже не дожидались оценки 
ущерба традиционным промыслам», – поделился он. 

Николай Уткин подчеркнул, что в «Норникеле» делается очень многое, чтобы в 
будущем подобные аварии не повторились: «Свыше пяти миллиардов у нас программа, 
которая будет автоматизированно наблюдать за состоянием наших технических и 
технологических сооружений и объектов. У нас их было на 1 июля около 220. С 1 января 
будет свыше 700 объектов. Они будут мониториться самыми современными системами». 

Отвечая на вопрос, почему же в таком случае некоторые достаточно известные люди 
продолжают критиковать «Норникель», что, мол, компания до сих пор работает на советском 
наследии, Николай Уткин предположил, что многие из них наверняка даже не знают, где 
именно находится Норильск: «Мы прекрасно понимаем, кто эти люди. Многие из тех, кто так 
говорит, даже не были на нашей территории. И, как мне кажется, думают, что с Киевского 
вокзала поезд в Норильск идет». 

«Таймырский телеграф» 
 
NordStar запускает продажу билетов на новые региональные рейсы 

Среди них — Иркутск, Нижневартовск и Ханты-Мансийск. 
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Прямые рейсы будут запущены с января 2021 года самолётами ART 42-500. С 9 
декабря стартует рейс Красноярск — Иркутск — Красноярск, который будет выполняться три 
раза в неделю — вторник, четверг, суббота. С 10 января дважды в неделю (по четвергам и 
воскресеньям) будет осуществляться прямой рейс в Нижневартовск. И с 14 января откроется 
рейс в Ханты-Мансийск — по понедельникам и четвергам. 

В списке региональных рейсов у авиакомпании ещё 15 направлений: из Красноярска 
традиционно можно будет улететь в Томск, Сургут, Братск, Кызыл, Подкаменную Тунгуску, 
Северо-Енисейск, Ванавару, Байкит, Туру, Туруханск, Игарку. Рейсы Кызыл — Иркутск, 
Новосибирск — Кызыл, Братск — Чита также сохранятся. 

Напомним, с декабря 2020 года у NordStar появилось новое направление Красноярск — 
Мирный — Красноярск. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

31 декабря 2020 года объявлен в Красноярском крае выходным днём 
31 декабря 2020 года объявлен в Красноярском крае выходным днём. Соответствующий 

указ подписал глава региона Александр Усс. 
Выходной день объявлен для служащих исполнительных органов государственной 

власти и работников краевых учреждений. Также сделать выходным 31 декабря 
рекомендовано работодателям для сотрудников иных предприятий и организаций. 

При этом, 26 и 27 декабря 2020 года останутся для жителей региона выходными днями. 
Предложение лидера фракции "Единая Россия" в Госдуме РФ Сергея Неверова сделать 

31 декабря 2020 года нерабочим днем поддержал Президент России Владимир Путин на 
заседании Госсовета и Совета по стратегическому развитию и нацпроектам 23 декабря. 
Глава государства рекомендовал регионам принять такие решения на своих уровнях. 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край преодолел порог в 44 тысячи случаев COVID-19. За сутки умерли 
сразу 29 человек 

24 декабря в Красноярском крае выявили на два случая коронавирусной инфекции 
меньше, чем днем ранее — 329 человек заболели (всего с начала пандемии в крае 
зарегистрировано 44 236 лабораторно подтвержденных случаев COVID-19). Отметим, 
прирост заболевших впервые за долгое время опустился ниже 330 человек в сутки. 

79 из новых инфицированных — жители Красноярска (на 4 меньше, чем в среду). 
Темп прироста за сутки в крае — 0,7 %, сообщает Роспотребнадзор. 
Число выздоровевших опять заметно превышает количество инфицированных — 450 

пациентов выписаны из стационаров (на 2 больше, чем вчера). Всего таких ровно 38 тысяч. 
Количество летальных исходов возросло до 29 за сутки (на 8 больше, чем в среду). 

С такими данными Красноярский край остается на 15-м месте в рейтинге регионов 
страны по количеству выявленных случаев COVID-19 за сутки. 

В закрытых городах Железногорске и Зеленогорске, которые не входят в общекраевую 
статистику, сегодня зафиксировали 24 и 39 новых случаев заражения коронавирусом 
соответственно. 

Под медицинским наблюдением на дому в крае находятся 9 052 контактных человека 
(+529 за сутки). Завершился домашний карантин еще у 861 жителя региона. 

В России за последние сутки зафиксировано 29 935 новых случаев коронавируса. 
Подтвержден 635 летальный исход. Выписано по выздоровлению 26 890 человек. 

newslab 
 

В Красноярском крае приняты законы, устанавливающие налоговые преференции для 
инвестиций в арктическую зону 

Развитие Арктики определено Президентом страны в качестве одного из стратегических 
государственных приоритетов. Ранее на федеральном уровне был принят ряд законов, 
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формирующих пакет мер налоговой поддержки для организаций, работающих в 
арктической зоне. Субъектам Российской Федерации поручено разработать синхронные меры 
в части региональных налогов. Сегодня на сессии Законодательного Собрания края приняты 
сразу два закона, устанавливающие пониженные ставки по налогу на прибыль и налогу на 
имущество организаций, работающих в арктической зоне региона. 

В первую очередь, новшества касаются компаний, ведущих разработку нефтегазовых 
месторождений. На севере края это Пайяхская группа месторождений, Восточно-Таймырский 
нефтяной кластер, Западно-Иркинский участок и Ванкорский нефтяной кластер. В общей 
сложности 22 месторождения одного большого проекта "Восток Ойл", совокупная ресурсная 
база которого оценивается в 6 млрд тонн нефти.   

В принятом краевом законе для организаций, планирующих разработку новых 
месторождений, устанавливается ставка налога на имущество в размере 1,1% до 2036 года. 
При этом ставки налога на прибыль установлены на уровнях: 0,5% на 2026-2030 годы и 2,5% 
на 2031-2036 годы. 

По оценке заместителя председателя краевого Правительства Сергея Верещагина, 
совокупная стоимость реализации проекта "Восток Ойл" составляет 12 трлн рублей. 
Учитывая такие масштабы и то, что освоение нефтегазовых месторождений в арктической 
зоне потребует создания инфраструктуры "с нуля" в условиях сложного климата и 
транспортной отдалённости, – реализация подобных проектов в принципе невозможна без 
федеральной и краевой поддержки. 

"Это беспрецедентный объём. На сегодняшний день аналогов этому проекту в мире 
просто нет. Через 10 лет объём добычи нефти в крае увеличится в 4,5 раза и превысит 100 
млн тонн в год. При этом размер налоговых отчислений от нефтяных компаний вырастет с 22 
до 150 млрд рублей в год. В перспективе мы получим ещё одну доходную часть бюджета, 
сравнимую с теми объёмами, которые формируются сейчас в течение года", – отметил 
Сергей Верещагин. 

Помимо этого, установлены меры поддержки малого и среднего бизнеса (МСП), 
работающего в арктической зоне Красноярского края. Для компаний, входящих в реестр МСП 
и получивших статус резидента арктической зоны РФ, устанавливаются пониженные ставки 
по налогу на имущество: 0,2% на 2021-2023 годы и 1,1% на 2024-2030 годы. Вице-премьер 
Сергей Верещагин подчеркнул, что эти льготы не приведут к выпадению доходов краевого 
бюджета, поскольку будут распространяться лишь на создаваемое имущество в рамках новых 
инвестиционных проектов. 

«Красноярский край» 
 

Самозанятых в Красноярском крае уравняли в правах на господдержку 
Теперь они смогут рассчитывать не только на консультативную помощь от государства, 

но и финансовую. Соответствующий закон приняли на сессии Законодательного Собрания 
края. 

Самозанятыми называются жители Красноярского края, не являющиеся 
индивидуальными предпринимателями, но применяющие специальный налоговый режим 
«Налог на профессиональный доход». До сего дня господдержка для них ограничивалась 
информационно-консультативными услугами. Теперь они смогут рассчитывать на полный 
спектр мер, доступный остальными представителями малого и среднего бизнеса. 

В частности, самозанятые смогут получать помощь в виде: обучающих семинаров;     
консультаций по различным вопросам ведения предпринимательской деятельности;     
гарантийной поддержки; микрофинансовых услуг; содействия в проведении сертификации 
продукции и получении патентов; возможности участия в выставочно-ярмарочных 
мероприятиях. 

На реализацию этих мер господдержки самозанятых в бюджете 2021 года заложено 11,2 
млн рублей. 

Деловой квартал 
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В Красноярском крае количество жителей растет за счет миграции. За десять месяцев 
этого год миграционный прирост составил почти 2 тыс. человек. 

За десять месяцев 2020 года в Красноярский край приехало жителей больше, чем 
уехало. 

По данным Красноярскстата, миграционный прирост с января по октябрь составил 1940 
человек. Из других регионов к нам приехали 28754 человека, уехали — 29560. 
Примечательно, что приехало почти столько же новых жителей, как и в 2019 году, а вот 
уехало почти на 13% меньше. Красноярцы чаще всего меняют наш регион на Краснодарский 
край. А к нам едут из соседних сибирских регионов. 

Из заграницы к нам прибыли 13339 человек, покинули пределы России — 10592 
человека. Больше всего в край переехали из Таджикистана, а уезжают чаще в Китай. 

Напомним, смертность в регионе продолжает расти. 
АиФ Красноярск 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Кабмин потратит более 15 трлн рублей на снижение уровня бедности в России 

Общий объем финансирования мероприятий по снижению уровня бедности в России и 
обеспечению роста реальных доходов россиян составит в 2019-2024 годах 15,3 трлн рублей. 
При этом введение мер по поддержке семей с детьми с рождения до семи лет позволит 
снизить уровень бедности на 2 п. п., говорится в анализе Счетной палаты по достижению 
национальной цели "Снижение в два раза уровня бедности в РФ". 

"Общий объем финансирования данных мер составляет 15,294 трлн рублей в 2019-2024 
годах: 89% финансирования мероприятий, связанных с национальными целями по росту 
реальных доходов и снижению уровня бедности (согласно основным направлениям 
деятельности правительства Российской Федерации и единому плану), или 26,6% 
финансирования мероприятий всех федеральных проектов и государственных программ", - 
говорится в документе. 

Отмечается, что достижение национальных целей на федеральном уровне 
осуществляется в рамках 992 мероприятий национальных проектов, федеральных проектов и 
государственных программ. При этом ряд крупномасштабных мер позволит существенно 
снизить уровень бедности. "Данные меры приводят к снижению уровня бедности на 2,32 п. п. 
и росту реальных располагаемых доходов на 1,04 п. п. от уровня бедности и реальных 
располагаемых доходов до введения мер. Дополнительные денежные пособия семьям с 
детьми снижают дефицит доходов населения на 6,7%, что приводит к снижению бедности на 
1,99 п. п. и росту реальных располагаемых доходов на 0,82 п. п.", - говорится в документе. 

Как отмечает Счетная палата, в 2014-2018 годах доля всего объема социальных выплат, 
которую получали малоимущие семьи, находилась на уровне 22-26%. "При этом 19-20% 
малоимущих домохозяйств не получали никаких социальных выплат в течение данного 
периода. Это говорит о низком уровне нацеленности социальных выплат на малоимущих, то 
есть о низкой доле средств социальной поддержки, получаемых малоимущими, в общей 
стоимости этих средств", - говорится в документе. 

В то же время пандемия коронавируса и "вызванные ею шоки" окажут негативное 
влияние на достижение национальных целей по устойчивому росту доходов и снижению 
уровня бедности как в краткосрочном, так в долгосрочном периодах, заключает Счетная 
палата. 

В июле 2020 года президент России Владимир Путин поставил цель снизить уровень 
бедности в стране вдвое по сравнению с 2017 годом к 2030 году. Ранее срок цели был 
поставлен президентом к 2024 году. Глава Минтруда в интервью Владимиру Познеру 
заявлял, что достичь поставленной цели к 2024 году будет достаточно трудно. Согласно 
данным Росстата, число россиян, чьи доходы ниже величины прожиточного минимума, в 2017 
году составляло 18,9 млн человек, или 12,9% от населения РФ. По итогам 2019 года 
показатель снизился до 18,1 млн, что составило 12,3% от населения России. 

ТАСС 
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Путин: правительство достойно работало в 2020 году 
Президент России Владимир Путин назвал достойной работу правительста России в 

2020 году: в сложные периоды удалось сохранить самообладание и принимать правильные 
решения. 

Россия столкнулась с колоссальной угрозой, как и все государства, заявил Путин, 
подводя итоги года во время встречи с кабинетом министров. Страна переживает один из 
самых сложных периодов в мировой истории: 

"Мы столкнулись с реальной угрозой жизни, здоровью тысяч, десятков тысяч наших 
граждан, с абсолютно новым вызовом, причем вызовом колоссальной сложности". 

Россия проходит пандемию с меньшими потерями, чем другие страны – и среди 
населения, и в экономике. Снижение ВВП в 2020 году может составить около 4%, по новой 
оценке ЦБ РФ. В других странах экономика сократится в 1,5-2 раза больше. 

"Подчеркну, правительство прошло этот год в целом достойно. В короткие сроки была 
организована системная и слаженная работа, даже в самые тяжелые моменты не было 
никакой растерянности, никто руки не опустил, это совершенно очевидно. Наоборот, вы 
сохранили хладнокровие, самообладание, работоспособность и работали в условиях 
больших нагрузок". 

Российские компании благодаря господдержке более успешно адаптируются к работе 
во время пандемии коронавируса. Около 71% российского бизнеса подстроилось под новые 
условия, тогда как в целом по миру этот показатель составил не более 58%, сообщается в 
исследовании банка HSBС, одного из ведущих международных банков мира. Помимо этого 
российский бизнес активнее зарубежного инвестирует в развитие в 2021 году. В это же время 
безработица в России в несколько раз меньше, чем в странах ЕС и США. 

Вести 
 
Мурашко: система здравоохранения России выдержала испытание пандемией 

Более 5 тысяч медиков удостоены наград за помощь пациентам с коронавирусом. Об 
этом сообщил глава Министерства здравоохранения РФ. Михаил Мурашко назвал бесценным 
вклад России в борьбу с пандемией. 

Система здравоохранения не просто выдержала испытание пандемией, но и смогла 
работать без заметных сбоев. Об этом на итоговой пресс-конференции говорил глава 
Министерства здравоохранения России. Почти год в условиях роста заболеваемости 
коронавирусом решения приходилось принимать в резко меняющейся обстановке. Но, 
говорит Михаил Мурашко, коечная сеть создана – сейчас это 280 тысяч мест по всей стране. 
Лечение получили больше 5 миллионов 200 тысяч пациентов с COVID-19 и сопутствующими 
заболеваниями. Сейчас на лечении находятся больше 1 миллиона 100 тысяч человек. При 
этом помощь другим пациентам заметно не сокращалась. 

"В этот период не сокращалась помощь пациентам с онкологическими заболеваниями, в 
центрах требующих гемодиализа, оказывалась помощь детскому населению. Продолжалась 
работа по многим другим направлениям, касающимся неинфекционных заболеваний, для 
того, чтобы соблюсти баланс и интересы всех категорий пациентов", – подчеркнул министр 
здравоохранения Российской Федерации Михаил Мурашко. 

По мнению министра, еще один успех здравоохранения – это то, что основные 
инфраструктурные проекты в отрасли не были законсервированы, а шли в штатном режиме. 
Одних только ФАПов построено 580. Что касается самих врачей – работа их в этот непростой 
период была оценена по достоинству. 

"Медицинскому персоналу в этот период будет выплачиваться по поручению президента 
и председателя правительства Михаила Владимировича Мишустина не только заработная 
плата в двойном размере, но и в двойном размере будут выплачены социальные выплаты", – 
отметил глава Министерства здравоохранения РФ Михаил Мурашко. 

Создан, как и планировали, центр обеспечения лекарственными препаратами. Теперь он 
станет одним из ключевых участников оборота лекарств на территории страны. 

Вести 
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Инфляционные ожидания россиян в декабре продолжили повышаться - ЦБ РФ 
Инфляционные ожидания населения РФ в декабре продолжили увеличиваться на фоне 

роста цен на отдельные часто покупаемые продовольственные товары, говорится в 
комментарии Банка России. Оценка ожидаемой гражданами в ближайшие 12 месяцев 
инфляции, согласно опросу "инФОМ", в декабре составила 11,5%, что на 1,4 процентного 
пункта (п.п.) выше значения ноября. Оценка наблюдаемой населением инфляции в декабре 
также выросла - на 1,3 п.п. - до 12,0%. 

"Основным фактором роста оценок ожидаемой и наблюдаемой населением инфляции, 
как и в ноябре, был рост цен на отдельные часто покупаемые продовольственные товары", - 
отмечает ЦБ. В декабре участники опроса чаще говорили об удорожании сахара, 
растительного масла и яиц. "Ускорение роста цен на эти товары в октябре-ноябре 
отмечалось и Росстатом. Оно связано с факторами со стороны предложения и имеет 
временный характер", - полагает Банк России. 

Сохранение высокой чувствительности инфляционных ожиданий населения к динамике 
цен на отдельные товары создает риски вторичных эффектов, подчеркивает ЦБ. Так, 
увеличение ожиданий из-за временных факторов может усиливать инфляцию из-за снижения 
чувствительности спроса к повышению цен. "Поэтому мониторинг инфляционных ожиданий 
является важным аспектом анализа при принятии решений по денежно-кредитной политике", 
- поясняет регулятор. 

Ценовые ожидания предприятий на три месяца вперед, по данным мониторинга Банка 
России, в декабре 2020 года снизились. Предприятия реже стали говорить о планируемом 
повышении цен. При этом значения баланса ответов остаются вблизи максимума марта-
апреля 2020 года. 

ИА "Финмаркет" 
 

Штрафы за неповиновение полиции увеличатся в 20 раз 
Госдума приняла в первом чтении законопроект, повышающий штрафы за 

неповиновение граждан сотрудникам полиции и Росгвардии, передает корреспондент 
«Росбалта». 

Согласно документу, штраф за неповиновение законному распоряжению сотрудников 
полиции, органов ФСБ, Росгвардии, ФСИН и т. д. составит от 2 тыс. до 4 тыс. рублей, а в 
случае рецидива от 10 тыс. до 20 тыс. рублей. Сейчас за это штрафуют на сумму от 500 
рублей до 1 тыс. рублей. 

«Игнорирование законных требований сотрудников правоохранительных органов, в том 
числе в связи с мягкостью соответствующих санкций, подрывает основы управления в 
государстве, препятствует исполнению представителями власти своих служебных 
обязанностей и может повлечь более серьезные последствия, включая срыв проведения 
оперативно-разыскных и следственных действий, невозможность осуществления 
профилактических и контрольно-надзорных мероприятий, направленных на обеспечение 
правопорядка и общественной безопасности», — отмечается в пояснительной записке к 
законопроекту. 

Росбалт 
 

Загадка года: экономика страны падает, а Фонд национального благосостояния растет 
По официальным данным, с 1 января по 1 декабря 2020 года Фонд национального 

благосостояния России увеличился с 7,77 трлн руб. до 13,46 трлн руб., или со $125,6 млрд до 
$177,4 млрд и с 6,8% до 11,8% ВВП. 

Подробную информацию об этом можно найти на сайте Министерства финансов РФ. 
Эту более чем странную ситуацию прокомментировал на круглом столе «Бюджетная 

политика во времена пандемии» в ходе Российского экономического конгресса руководитель 
Центра исследований экономической политики экономического факультета МГУ Олег 
Буклемишев: 

«Если бы меня кто-то спросил в начале пандемии, с каким объемом Фонда 
национального благосостояния Россия встретит новый год, я бы ни за что не догадался: 
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объем, которого достиг ФНБ при глубочайшем кризисе, – это, конечно, фантастическая 
картина. 

Но, сэкономив на поддержке во время кризиса, мы уменьшаем потенциал будущего 
восстановления. Результат, который покажет экономика по итогам 2020 г., в целом мало 
будет связан с оказанной фискальной поддержкой – сейчас можно повлиять только на итоги 
2021 г. 

Не вижу ничего удивительного в этой истории. Власть видела для себя задачу не 
«поддержать восстановление», а задачу увеличить размер ресурсов, который она держит в 
своих руках ценой даже ценой падения экономики в целом. Эту задачу она и решила...» 

Другой эксперт, доктор экономических наук, директор Центра исследований 
постиндустриального общества Владислав Иноземцев недоумевает: 

«...Президент совершенно прав, когда говорит, что сегодня базовые основы российской 
экономики намного лучше, чем в конце 1990-х. Активы дороже в разы, банковская система 
вполне современна, как и телекоммуникационный сектор – и тем более на этом фоне 
заметны явные «недоработки» властей. Я не буду повторять расхожие мантры про институты 
и правовой порядок – остановлюсь на нескольких цифрах, которые прозвучали на прошлой 
неделе и вызвали у меня некоторое недоумение. 

Президент заявил о поддержке экономики на 4,6 трлн. рублей – в том числе о выплатах 
гражданам на 838 млрд. Возникает вопрос: а где остальное? Какие отрасли (компании, 
олигархи) получили эту сумму? И в какой форме? Денежной или всякого рода отсрочек и 
гарантий? Эту тему на пресс-конференции никто не развил. Или другой вопрос. Фонд 
национального благосостояния вырос до 13,5 трлн. рублей – из которых ликвидная часть 
составила 8,2 трлн. Это тоже никто не заметил, но в конце прошлого года Минфин давал 
другие цифры: 8,2 и 6,5 триллиона. То есть по итогам 2019 года ликвидная часть составляла 
79,3%, а в конце 2020-го – только 60,7%. Что случилось с разницей почти в 3 триллиона – 
ведь президент особо подчеркнул, что в течение года из ФНБ будет инвестировано 350 
миллиардов? 

На мой взгляд, наши хозяйственные трудности не закончатся в 2020 году. В экономике 
накоплено большое количество «загнанных внутрь» проблем, долгов, диспропорций. Сейчас 
самое время обратиться именно к ним. Так что концентрация внимания на экономике – это 
императив 2021 года...» 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В России прошла социалистическая революция 
Вчера, на фоне вселенского шума о трусах Навального, практически незамеченным 

прошло первое (и расширенное) заседание Госсовета. 
В июле этого года были определены Национальные цели развития. До этого был 

запущен ряд Нацпроектов и Государственных программ. 
И вот на заседании Госсовета премьер-министр Мишустин представил Единый План, 

который включает в себя всё вышеперечисленное, сведённое в единый стратегический 
документ. 

При подготовке Единого Плана в Центре национальных проектов были сформированы 25 
межведомственных рабочих групп, в которые вошли несколько сотен человек из практически 
всех министерств и ведомств. 

После чего План был согласован на различных уровнях – на уровне Федерального 
Собрания, Общественной палаты, ОНФ, делового и экспертного сообщества, а также рабочей 
группы Госсовета. 

Причём каждый процесс описан не только с точки зрения его содержания, но и того, в 
каком операционном документе он будет описан и развёрнут как конкретный план действий. 

Что немаловажно: с датами, контрольными точками, (внимание!) зафиксированными 
ответственными исполнителями и прописанным бюджетным обеспечением. 
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Единый План описывает логику достижения каждой Национальной Цели. И 
для всех министерств, ведомств, региональных органов власти определяет сферы 
ответственности и ставит конкретные задачи, где каждое мероприятие направлено на 
достижение общего результата. 

Цели включают повышение уровня жизни людей, формирование комфортной среды для 
развития. Единый план содержит декомпозицию по месяцам и по каждому субъекту 
Российской Федерации. 

На реализацию этого выделяется в ближайшие три года сумасшедшая сумма в 39 
триллионов рублей (около 13 триллионов рублей в год). Для сравнения ежегодная стоимость 
всех Нацпроектов – около 2 триллионов рублей. 

Теперь бюджетные расходы жёстко связаны с достижением Национальных целей 
развития. 

Два основных направления: на социальные программы и на развитие экономики. 
Будет создана единая технологическая платформа по координации исполнения Плана – 

Информационная Система Управления. 
С её помощью будет осуществляться контроль исполнения конкретных цифровых 

показателей Плана. 
Это позволит следить за развитием событий практически в режиме онлайн и на любом 

этапе вмешиваться, чтобы предотвратить отклонения от Плана. 
Доступ к этой системе получат все уровни власти. 
Оперативный уровень реализации Плана – 2024 год. Стратегический уровень 

реализации Плана – 2030 год. 
Теперь попробую перевести это с русского на русский. 
1. В стране по сути вводится единая система управления экономикой – Госплан. 
2. На реализацию трёхлетнего Плана запланировано выделить 39 триллионов рублей 

(520 миллиардов долларов). 
3. И всё это контролируется онлайн в режиме текущего времени, как расходы, так и 

исполнение. 
Вы до сих пор не поняли? 
Это РЕВОЛЮЦИЯ! Это СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ! 
Что там? Санкции? Забудьте! Не дадут России иностранных инвестиций? Да даром не 

надо! СВИФТ свой допотопный отключайте, у нас свои аналоги давно есть! 
У нас теперь Госплан и госинвестиции есть, нам больше никто не нужен (окромя 

китайских товарищей). 
Если вы дочитали до этого места и дальше просто сидите в кресле, то Вы просто не 

представляете себе, какой это будет рывок за ближайшие три года. 
Через три года это будет уже во многом другая страна… 
P.S. Для этой новой системы нужны кибернетики-экономисты и другие 

высокотехнологические специалисты. Вместолевые клоуны – не нужны. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 25.12.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,84  ▼ 0, 62 

EUR 91,35  ▼ 0, 63 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


